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定例記者会見 市長あいさつ・説明 

               令和２年５月２８日 午後２時００分～ 

佐久市役所 南棟３階会議室 

 

報道関係の皆様には、大変お忙しい中、定例記者会見に

お集まりいただきまして、誠にありがとうございます。 

 

本日の記者会見は、 

「令和２年佐久市議会第２回定例会」に提出する議案の

概要を中心に、ご説明を申し上げます。 

 

 はじめに、今回提出する議案でございますが、資料１の

とおり、条例案２件、事件案８件、予算案３件、合計１３

件でございます。 

 

 時間の制約もございますので、１３議案のうち、条例案

２件、事件案６件、予算案３件につきまして、概要を申し

上げますので、よろしくお願いいたします。 

 

 

最初に、資料１の１ページをご覧ください。 
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議案第６４号、「佐久市消防団員等公務災害補償条例の一部

を改正する条例の制定」は、政令（非常勤消防団員等に係る  

損害補償の基準を定める政令）の改正に伴い、消防団員等の 

損害補償の基礎となる補償基礎額を引き上げるほか、障害補償

年金前払一時金等が支給された場合における障害補償年金等

の支給停止期間等の算定に用いる利率について、所要の改正を

行おうとするものであります。 

 

 ２ページをご覧ください。 

議案第６５号、「佐久市介護保険条例の一部を改正する条例

の制定」は、介護保険法施行令の改正により、第１号被保険

者に係る保険料について、減額賦課する場合に減じる割合が

引き上げられたことに伴い、低所得高齢者の保険料の更なる

軽減を図るため、所要の改正を行おうとするものであります。 

これは、平成２７年度において、消費税による公費を投入

して、低所得高齢者の保険料軽減を行う仕組みが設けられ、

現在、第１段階から第３段階までの全ての市町村民税非課税

世帯に対する軽減措置が実施されておりますが、保険料の 

更なる軽減を行おうとするものであります。 
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続きまして、事件案について申し上げます。 

  

３ページをご覧ください。 

 議案第６６号、「佐久市消防団小型動力ポンプ付軽積載車の

購入」は、消防団員の出動人数が少人数でも消火活動が可能な

小型動力ポンプ付軽積載車１２台を購入する契約の締結につ

いて、議会の議決をお願いするものであります。 

 

 ６ページをご覧ください。 

議案第６７号、「令和２年度佐久臼田インター工業団地整備

事業造成工事請負契約」は、佐久臼田インター工業団地の整備

にあたり、造成工事の請負契約の締結について、議会の議決を

お願いするものであります。 

 

 １９ページをご覧ください。 

議案第７０号、「令和元年度（２０１９年度）佐久市立岩村

田小学校グラウンド整備工事請負契約の変更」は、昨年９月の

第３回定例会で議決をいただきました当該請負契約の変更に

ついて、議会の議決をお願いするものであります。 
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 ２１ページをご覧ください。 

議案第７１号、「令和２年度臼田地区新小学校整備事業  

敷地造成工事請負契約」は、臼田地区新小学校の敷地造成に  

あたり、令和３年度にわたる債務負担行為により実施します、 

２５，９５４平方メートルの敷地造成のほか、市道改良及び、

雨水排水施設の整備に係る工事の請負契約の締結について、 

議会の議決をお願いするものであります。 

 

 ２４ページをご覧ください。 

議案第７２号、「令和元年度（２０１９年度）臼田総合運動

公園大規模改修敷地造成工事請負契約の変更」は、昨年１２月

の第４回定例会で議決をいただきました当該請負契約の変更

について、議会の議決をお願いするものであります。 

 

 ２６ページをご覧ください。 

議案第７３号、「令和２年度臼田総合運動公園大規模改修 

雨水排水設備等整備工事請負契約」は、辺地対策事業として 

実施します同運動公園の雨水排水設備等整備工事の請負契約

の締結について、議会の議決をお願いするものであります。 
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続きまして、予算（案）について申し上げます。 

 

３０ページをご覧ください。 

議案第７４号、令和２年度一般会計補正予算（第５号）は、 

歳入歳出予算の総額に、１億９,９００万１千円を追加し、 

総額を６３７億２,２２５万１千円にしようとするものであ

ります。 

 

「歳入」の補正で、主なものを申し上げます。 

 

３１ページをご覧ください。 

１１款の地方交付税は、普通交付税の増額であります。 

１３款の分担金及び負担金は、農地災害復旧費分担金の

減額であります。 

１５款の国庫支出金は、国の制度変更に伴い、「社会資

本整備総合交付金」から「都市構造再編集中支援事業費補

助金」及び、「道路メンテナンス事業費補助金」への組替

えなどであります。 
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１６款の県支出金は、補助内示による増額及び、過年  

農地農業用施設災害事業費補助金の減額であります。 

１８款の寄附金は、４月１日付けで「市立図書館蔵書充

実のために」いただきました寄附金５００万円であります。 

１９款の繰入金は、「防災対策基金」及び、「総合都市

交通施設整備基金」の繰入れであります。 

２１款の諸収入は、助成事業の内示による「長野県市町

村振興協会地域活動助成事業助成金」及び、「スポーツ振

興くじ助成金」の増額などであります。 

 

次に「歳出」の補正で、主なものを申し上げます。 

 

次に３３ページをご覧ください。 

総務費の総務一般事務費は、助成金の内示に伴い、上小

田切区、野沢地区祇園再保存会、西本町区に交付する「コ

ミュニティ助成事業補助金」及び、「地域活動事業助成金」

の増額と、台風災害により市に寄せられた災害支援金及び、

「ふるさと納税寄附金」の一部を原資として創設した「防

災対策基金」を活用し、地区の防災拠点となる公会場等へ
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ケーブルテレビの視聴環境を整備する区に対する補助制度

の新設であります。 

農林水産業費の農業環境整備事業費は、 

土地改良区への県補助内示に伴う、佐久平１地区（野沢

用水）、平賀地区（平賀用水）、常木１地区（常木用水）、

中佐都地区（常木用水）の農業用用排水路改修工事に係る

土地改良区への負担金などであります。 

商工費の商工総務事務費は、 

佐久臼田インター工業団地造成工事に係る電柱支障移転

のための経費に係る特別会計繰出金の増額であります。 

土木費の河川等土砂搬出場整備事業費は、 

令和元年東日本台風災害を受けて実施する河川等浚渫
しゅんせつ

事業などにより発生した土砂搬出のため、佐久総合運動 

公園東側用地を購入し、新たに土砂搬出場として整備を 

行うものであります。 

 

次に３４ページをご覧ください。 

消防費の非常備消防費は、「防災対策基金」を活用し、

災害時における消防団初動活動マニュアルの作成及び、災
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害現場における二次災害 防止用標示板の作成に係る経費

であります。 

同じく、防災対策事業費は、同様に「防災対策基金」を

活用し、区長業務における災害時緊急連絡手段の確保と、

平時からの市との連絡にも利用可能な、スマートフォンを

区に貸与するための購入 経費及び、防災行政無線の新た

な補完機能として、放送した内容を市民が所有するスマー

トフォン等に音声メッセージで配信することができるシス

テムの構築に係る経費、また、市内６か所（常和、内山、

志賀、香坂、大沢、前山各地区）に新たに設置する雨量観

測システム設置工事等に係る経費であります。 

教育費の中学校教育振興事業費は、平成２８年度から事

業が開始されました、県の道徳教育研究推進校に、佐久市

としては、初めて望月中学校が指定されたことに伴う、  

望月中学校への委託経費であります。 

同じく、野沢会館整備事業費は、 

実施設計完了に伴う野沢会館解体第１期工事費の増額な

どであります。 
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次に３５ページをご覧ください。 

債務負担行為補正は、変更１件で、東会館整備にかかる

工事費の増額に伴う変更であります。 

 

次に３６ページをご覧ください。 

地方債補正は、追加１件、限度額変更６件であります。 

 

次に３７ページをご覧ください。 

介護保険特別会計は、介護保険制度改正に伴うシステム

変更に伴う補正及び、財源の組替えであります。 

工業団地取得造成事業特別会計は、佐久臼田インター 

工業団地造成工事にかかる電柱支障 移転にかかる補正で

あります。 

 

以上、今議会に提出いたします議案の主なものについて

ご説明申し上げました。 

 

なお、今回の予算案にはございませんが、歳入につきま

しては、新型コロナウイルス感染症の影響による経済状況

の悪化などから、今年度の税収等への影響も大きなものに



10 
 

なると考えております。 

今後の財政運営にあたりましては、こうした感染症の 

影響による市内経済の状況なども注視していかなければな

らないと考えております。 

また、昨日（２７日）には、新型コロナウイルスの感染

拡大を受けた国の第２次補正予算（案）が閣議決定されま

した。 

こうした国や県の動きも踏まえながら、引き続き必要と

なる経済対策にも迅速に取り組んでまいりたいと考えて 

おります。 

今後、追加予算（案）等を佐久市議会に上程する場合に

は、報道の皆様にもご連絡させていただきますので、 

よろしくお願いいたします。 


